La Hora Universitaria

POR EDMUNDO DERBEZ GARCÍA

n torno al rector Raúl Rangel Frías gravitó en los años cincuenta un grupo de entusiastas y talentosos jóvenes universitarios, conocidos posteriormente en el ámbito político como los "JR", que emprendieron las más diversas iniciativas con las cuales contribuyeron a forjar una etapa dorada en la historia de la institución.

Entre ellas se encuentra "La Hora Universitaria", un novedoso programa radiofónico dedicado a la divulgación de las actividades de la máxima casa de estudios en sus distintos campos. Además de dar a conocer con ello los propósitos y fines de la institución, el programa se completaba con entrevistas, noticias de información general de las distintas dependencias y una selección de música clásica.

Su creación fue idea de un joven estudiante que cursaba el segundo año en la Facultad de Derecho: Francisco Valdés Treviño, aficionado a la radio y brillante orador.

El Instituto Universitario de Estudios Sociales, el cual apoyaba las tareas realizadas en la Universidad, auspició a través de su presidente Gonzalo Martínez, las transmisiones a través de la radiodifusora XEOK.

La tarde del 25 de febrero de 1955, el público reunido en el Aula Magna del Colegio Civil, presenció el inicio de sus emisiones marcado por el discurso inaugural de Valdés Treviño.

El Secretario General de la UNL, doctor Humberto M. Cantizani, justificó el proyecto desde el concepto integral de la Universidad. "La dinámica universitaria –dijo– no termina aquí, su esencia le impide permanecer enclaustrada en las ideas de instrucción y educación. El espíritu de la Universidad trasciende a todos los campos de las actividades humanas, iluminándole el camino que

conduce a la consecución de los más altos valores: la verdad, la bondad y la belleza."

Amadeo Garza Treviño, en representación del gobernador del Estado, don José S. Vivanco, declaró inaugurado el programa emitido semanalmente de 17:00 a 17:30 horas desde las instalaciones de la radiodifusora en el edificio de la Sociedad de Viajantes en la calle Washington, entre las de Zuazua y Zaragoza.

Sus primeros programas los consagró al periodismo universitario y al periodismo estudiantil. En el primer caso puso tras sus micrófonos a los encargados de las publicaciones *Armas y Letras*, *Vida Universitaria* e *Interfolia*, Alfonso Rangel Guerra, Alfonso Reyes Aurrecoechea y José Ángel Rendón, respectivamente y, en el segundo, a los jóvenes que dirigían los periódicos estudiantiles: Enrique Gutiérrez de *El Bisturí* de la Facultad de Medicina, Hermilo Marroquín de *La Probeta* de la Facultad de Ciencias Químicas, José Roberto Báez de *La Lechuza* de Leyes y José Luis Arroyave de *El Bachiller* de la Preparatoria No. 1.

Otros invitados al programa fueron el entrenador del equipo representativo de basquetbol de la Universidad, Josué "Neri" Santos, con motivo del campeonato logrado en el torneo Cruz de Malta de primera fuerza del Círculo Mercantil Mutualista; Gonzalo Martínez, presidente del Instituto Universitario de Estudios Sociales, y José Juan Vallejo, maestro decano de la Facultad de Derecho.

En el tiempo que duró sus transmisiones "La Hora Universitaria" sentó un importante precedente en las tareas de divulgación de la Universidad, en este caso mediante la radiodifusión en una época en que estaba constituida como un medio de profunda penetración.

rancis

